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申辦兩城位置圖

A21 中國新聞 ■責任編輯：方浩權 2014年10月3日（星期五）

京申冬奧對手僅剩阿拉木圖
奧斯陸宣佈退出 難支付昂貴費用

奧斯陸是第四個退出申辦2022年冬奧會的城
市。此前，瑞典的斯德哥爾摩、波蘭的克

拉科夫和烏克蘭的利沃夫都陸續退出了申辦。國
際奧委會將於明年7月31日在馬來西亞舉行國際
奧委會全體會議，決定這屆冬奧會的承辦權歸
屬。

阿拉木圖曾辦冬季亞運
挪威政府當地時間1日就是否支持奧斯陸申辦

2022年冬奧會進行投票，最後反對票佔多數，代
表政府不會為奧斯陸申奧提供財政支持。由於擔
憂申辦冬奧會花費太大，挪威少數黨派早在四個
月前就投票反對奧斯陸申辦冬奧會。在挪威，有
超過50%的民眾都不支持申辦冬奧會。最終挪威
政府做出了放棄申辦的決定。
挪威首相索爾伯格表示，承辦冬奧會可能需要
54億美元的資金，現在顯然無法籌到這麼多錢，
只能選擇放棄。
阿拉木圖雖然在名氣上遠不如北京，但卻成功
舉辦過2011年亞洲冬季運動會，因此，冬季項
目場館設施較齊全，目前擁有國際跳台滑雪綜合
體育場、冬季兩項綜合體育場、越野滑雪綜合滑
雪場等6座國際標準賽場。

張家口地理優勢成王牌
由於冬季項目不夠普及，北京僅多次舉辦短道
速滑世界盃及世界花樣滑冰大獎賽等賽事，但是
張家口卻彌補了這一劣勢。被譽為「雪都」的河

北張家口崇禮縣，其特殊的地理位置和
氣候條件成為一張新「王牌」，目前
擁有萬龍、密苑雲頂、多樂美地及
長城嶺四大滑雪場，已建成高、
中、初級雪道82條69公里，多條
高級雪道已獲得國際雪聯賽道認
證。
據悉，張家口崇禮將可承辦除雪

車、雪橇大項和高山滑雪以外的所
有雪上項目比賽，承辦的賽事將超過
冬奧會項目的半數。
此外，北京曾成功舉辦

2008年夏季奧運會，
擁有舉辦奧運的寶
貴經驗，舉辦賽
事的能力及城市
接待力均保持
活躍狀態。奧
運場館的再利
用、完善的城
市基礎設施以及
發達的交通網絡
都讓北京申辦冬奧
具備一定的優勢。
俄羅斯奧委會名譽主席維

塔利．斯米爾諾夫接受採訪時說：「兩
個候選城市都當之無愧。如果哈薩克斯坦最終獲
得舉辦權，對該國將是一個提高冬季體育的強烈
信號。」

香港文匯報訊（記者 張紫晨 北京報道）距離國際奧委會宣佈2022年冬季奧運會承辦城市歸屬權的全

體會議尚有10個月時間，候選城市之一的挪威首都奧斯陸卻於當地時間1日宣佈退出申辦。北京申辦冬奧

的對手目前只剩哈薩克斯坦的阿拉木圖。俄羅斯奧委會名譽主席維塔利．斯米爾諾夫形容阿拉木圖和北京

這兩座候選城市可謂勢均力敵。

香港文匯報訊（記者張紫晨、實習記者朱昊北京報
道）中國駐約翰內斯堡總領館昨早向媒體證實，一輛載
有20名中國旅客的大巴1日下午在南非約翰內斯堡附近
發生交通事故，造成至少3名中國遊客死亡，多人不同
程度受傷，其中5人重傷。中國駐南非大使館、駐約翰
內斯堡總領館及當地華僑組織均趕往現場協助救治。

疑醉駕貨車迎頭撞
「China Topix」網站報道稱，此次中國遊客旅遊團
是由「Walk Through Africa Tours」組織的六天非洲之
旅。據報道，這20名中國遊客國慶期間由北京海嵐旅

行社組團從北京出發，於1日早晨抵達約翰內斯堡，當
地一家華人旅行社負責接團。據這家華人旅行社負責人
介紹，大巴共載有20名中國遊客及1名中國導遊。
據新華社消息，目前交通事故的具體原因仍在調查
中。但據當地接團的旅行社負責人表示，事故原因初步
判斷為對向一輛小貨車違規超車，與旅遊大巴迎頭相
撞。現場兩名目擊者稱，小貨車司機可能是醉駕。
本報記者在北京旅遊委官網查詢報道中提及的「北京

海嵐旅行社」未果，僅在網頁上搜到一家名為「北京海
嵐假期」的旅行機構。記者致電網上所留電話，得到的
回覆是「對不起，打錯了」。

香港文匯報訊 據新華社報道，國務院近日印
發《關於加強地方政府性債務管理的意見》，全
面部署加強地方政府性債務管理。《意見》強調
按照「疏堵結合、分清責任、規範管理、防範風
險、穩步推進」的原則，建立「借、用、還」相
統一的地方政府性債務管理機制。
《意見》包括加快建立規範的地方政府舉債融

資機制，以及對地方政府債務實行規模控制和預
算管理。地方政府舉債不得突破批准的限額，債
務限額由國務院確定並報全國人大或其常委會批
准。
《意見》並提及建立地方政府性債務風險預警

機制；地方政府對其舉借的債務負有償還責任，
建立債務風險應急處置和責任追究機制。建立對
違法違規融資和違規使用政府債務資金的懲罰機
制。

地方舉債設限額
國務院建風險預警制

香港文匯報訊 據新華社報道，最高人民法院
近日制定了《最高人民法院關於審理環境民事公
益訴訟案件適用法律若干問題的解釋（徵求意見
稿）》並向社會公開，廣泛聽取意見和建議，徵
求意見時間自1日始，為期一個月。
徵求意見稿其中規定，法律規定的機關和有關

組織依據民事訴訟法、環境保護法等法律的相關
規定，對已經損害社會公共利益或者具有損害社
會公共利益重大風險的污染環境、破壞生態的行
為提起訴訟，符合民事訴訟法相關規定的，人民
法院應予受理。
徵求意見稿同時規定，對污染環境、破壞生

態，損害社會公共利益的行為，人民法院可以判
決污染者承擔停止侵害、排除妨礙、消除危險、
恢復原狀、賠償損失、賠禮道歉等民事責任。

環境訴訟司法解釋
最高法公開徵意見

中國旅遊巴南非翻車 3死5重傷

■中國旅行團大巴在約翰內斯堡車禍現場。 新華社

香港文匯報訊 據《南方都市報》報道，批個條
子，就能進門；打個招呼，就可免票；遊客慢走，
領導先行……「十一」長假掀起旅遊熱潮，門票接
連漲價，5A級景區均價更邁入「百元時代」；另一
方面，卻始終有一部分人可以免費賞景、出入自
由，其免票手法五花八門。「特權旅遊」現象長期
蔓延於各地景區，廣受大眾關注。
「特權旅遊」的免票手法五花八門，包括「批條
子」、「借牌子」、「打招呼」等。其中「批條子」
即一些政府相關部門給景區管理方開具介紹信、公函
之類依據，借此賦予特定人群免票遊覽的權利。
某景區相關負責人表示，除了臨時打招呼、批條
子，多個景點的門票，政府每年都分了固定指標。
「一般每個單位每年都有幾十個免票指標。」這位負
責人說，「中國是人情社會，你不接待我，我以後也
不會接待你，所以全國各地開的『口子』都很多。」

學者：特權腐敗是雙胞
媒體記者走訪發現，不少景區都開設了「一條
龍」的特權服務，這些服務有的固定在明面上，有
的跟「貴賓」隨到隨有，形式不一。除了擺在明
面上的「特權接待」，還有臨時開闢的綠色通道，

在關鍵時候為「貴賓」開路。
另據報道，內地某知名景區一年接待遊客213萬

人次，其中免費遊客達39萬人次之多，多數為實權
單位。
湖南省委黨校公共教研部主任、公共管理教授王

學傑認為，免票實際上免的是規矩，批條子、打招
呼免票是公權力濫用的體現。「特權和腐敗是孿生
兄弟，幹部利用手中公權力，把家人、親戚、朋友
帶到各大景區享受免費服務，要嚴格禁止。」

香港文匯報訊 據澎湃新聞報道，你去過哪些坑
得你不吐不快的景區？去過哪些坑得你不想再來
的城市？澎湃新聞在內地14個景區隨機採訪了70
名遊客，選出了內地「最坑爹景區」。其中湖南
鳳凰古城以被吐槽7次高居最想吐槽榜榜首。其他
被吐槽景區並包括北京故宮、長城，四川九寨
溝，南京夫子廟等。
對於鳳凰古城，來自山東的張女士認為，門票

價148元不值，門票所包含的10個景點基本類
似，來自江西的陳先生說，門票上捆綁的景點有
些壓根不想去，也只能一起買單。
遊客們認為海南三亞最坑的理由更多集中在餐

飲消費上。來自上海的陸先生說，「我當時只是
指一條魚問了價格，店員就當即將魚宰殺並強
制我消費200元」；來自廣東的賴先生說，「吃海
鮮貴得不得了，魚四五百一斤。酒店也超貴。」

被吐槽景區(部分) 原因
湖南鳳凰古城 門票不值，景區捆綁收費
江蘇周莊鎮 商業化太重
海南三亞 餐飲酒店宰人
雲南麗江 管理混亂
福建鼓浪嶼 非常擠

鳳
凰
古
城
膺﹁最
坑
爹
景
區﹂

■「特權旅遊」現象引發內地媒體關注。 網上圖片

「「特權旅遊特權旅遊」」曝光曝光 不買票不排隊不買票不排隊
■■十一長假踏入第二十一長假踏入第二
天天，，北京故宮博物院北京故宮博物院
遊客爆棚遊客爆棚。。 新華社新華社

北京VS阿拉木圖
人口：160多萬人
面積：10.51萬平方公里
優勢

1.場館設施：舉辦過2011
年亞洲冬季運動會，冬季
項目場館設施較齊全。如
國際跳台滑雪綜合體育
場、冬季兩項綜合體育
場、越野滑雪綜合滑雪場
等6座國際標準賽場。
2.賽事經驗：在2011年
曾與首都阿斯塔納共同舉
辦第七屆亞洲冬季運動
會。成功申辦2017年世
界大學生冬運會。
劣勢
名氣遜於北京。

人口：2,018.6萬人
面積：1.7萬平方公里
優勢

1.場館設施：2008年夏
季奧運場館及基建可再利用。
2.賽事經驗：北京將在2015
年舉辦世界田徑錦標賽。在冬
季項目上，北京曾舉辦多屆短
道速滑世界盃北京站及世界花
樣滑冰大獎賽等賽事。舉辦賽
事的能力及城市接待力保持活
躍狀態。
3.交通運輸：北京市內城軌、

公交與地鐵等交通系統發
達。
劣勢

北京交通擁堵、冬季項目
不夠普及。

■本報記者張紫晨整理

哈薩克斯坦
阿拉木圖
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香港文匯報訊 據新華社報道，商務部近日印
發《關於促進商貿物流發展的實施意見》，引導
生產和商貿流通企業改變「大而全」、「小而
全」的運作模式，剝離或外包物流功能，實行主
輔業分離。
《意見》強調，要整合存量配送資源，在學

校、社區、地鐵等周邊設立末端配送站或建設公
共自助提貨櫃等，推進商貿物流和電子商務的協
同發展及業務流程再造，支持電子商務企業與社
區便利店合作開展「網訂店取（送）」。
《意見》支持商貿物流企業開展供應商管理庫

存、準時配送等高端智能化服務，提升第三方物
流服務水準。同時，鼓勵推廣共同配送、統一配
送、集中配送等先進模式。依託專業化第三方物
流或供應商為多個商貿企業、社區門店、市場入
駐商戶等共同配送。

商務部促物流發展
實行主輔業分離


